
はやくも 1 年が過ぎようとしています。3 学期

を振り返ってみましょう。 

３年生、卒業おめでとう 

３月１日(土)、３年生が卒業しました。四万十

高校では、毎年、生徒会執行部が卒業生を送るセ

レモニーを企画し、垂れ幕やくすだまを作ります。

僕は卒業生へ贈るプレゼント作成の担当でした。

初めはなかなかよい案が出ませんでしたが、生徒

会のメンバーで話し合いを重ね、大きな「アルバ

ム」を作成し、写真とメッセージを貼ってプレゼ

ントしました。配色等いろいろ悩みましたが、い

いものができたと思います。結の森妖精チーム前

リーダーさんには、お疲れさまの意味を込めて花

束を贈りました。涙を流す・・・とまではいかな

いまでも、すごく喜んでもらえました。来年、僕

たちも花束をもらえるかなあ。 

取材・文責 2-2 田辺帝斗 

卒業にあたって 

３年１ホーム 藤石真奈 

私は、３年間の高校生活でたくさんの思い出が

できました。楽しかったこと、しんどかったこと、

本当にいろんなことがあった３年間で、私にとっ

て高校生活は今までの人生の中で１番濃い時間

でした。思い返してみると、私はたくさんの失敗

をしてきました。恥ずかしいと笑えるような失敗

もあれば、あまり思い出したくない失敗もありま

す。でも、今思えば、どれも良い思い出として浮

かんできます。こう思えるのは、四万十高校での

生活がとても充実していて、何事にも全力で取り

組める環境だったからだと思います。それは、自

分の力だけでなく、周囲のサポートがあってこそ

だと思います。先生方だけでなく、地域の方々も

１人１人に親身になって向き合ってくれるので、

色々な体験ができるし挑戦するチャンスがたく

さんあります。そのチャンスを自分の将来に生か

すことができるということは、とても幸せなこと

だと思います。また、四万十高校はのびのびと過

ごせて個性を大切にしてくれる学校だと思いま

す。人数は少ないけど、私はこの学校が好きだし、

自慢できる母校です。 

正直、こんな何もない田舎の学校なんて嫌だと

思っている人も中にはいると思います。でも、卒

業する時には四万十高校でよかったと思えるぐ

らい、人とのつながりがある学校だと思うので、

仲間とたくさん思い出をつくってください。 

私はこれから社会人になります。不安なことば

かりです。でも、四万十高校で過ごし、得たこと

を生かしつつ、今まで通り自分らしく頑張ってい

こうと思います。 

 

卒 業 

３年２ホーム 池ノ上左京 

私は、この３年間でほんの少し成長・・・いや



進化したのである。読んでいる方は「は？何言っ

てんだ、こいつ？」と思っているだろう。だが、

事実なのである。否定はできないのである。なぜ

なら私は１年の時と比べてしっかりとしたから

である。他の人からしたら「当然だろ？」と思う

のだろうが、私からしたら当然ではないのだ。そ

のころの私は「授業だけ座って受けていれば大丈

夫だろう」という甘い考えを持っていた。でもあ

る日、ふと思った。「こんな事じゃ次には行けな

い。親が行かせてくれている高校なのだから今頑

張らなくてどうする!!」と。 

なんだかんだで２年生を終えてみると成績は

散々なものだった。担任の中村先生の助けがなけ

ればおそらく３年生にはなれなかっただろう。私

は中村先生に感謝してもしきれない。そう思いつ

つ３年生になってからは卒業のための努力を重

ねた。私は進化したのだ。周りの人のおかげで。

ありがとう!!四万十高校!!ありがとう!!先生た

ち!!さらば!!仲間たち!!  

 

各種表彰 
 おめでとう！ 

皆勤賞 

３年１ホーム 

 竹内 茜  近森 真菜  横山 咲 

吉本 実由 

 ３年２ホーム 

   伊與木 明日香   本山 和樹 

 

精勤賞 

  ３年１ホーム 

   川上 一磨  近藤 千玲   

敷地 奈津美 

 

日本学校農業クラブ会長賞 

  3 年 2 ホーム 川村悠真 

 

高知県産業教育振興会長賞 

  3 年 2 ホーム 伊與木 明日香 

全国農業高等学校長協会 生徒表彰 

  3 年 2 ホーム 門脇 智統 

 

CO2CO2 削減コンテスト 優秀賞 

 ３年２ホーム 門脇 智統 

小野川 慎二郎 

 

四国森林・林業研究発表会 奨励賞 

 ３年２ホーム 沖 佳純 

本山 和樹 

 

全国商業高等学校長協会 

財団法人全国商業高等学校協会 

      卒業生成績優秀者 

３年１ホーム 中山 航 

 

出前授業 
12 月 17 日、3 年 2 ホームの生徒全員がそれぞ

れ割り振られた中学校へ出前授業に行ってきまし

た。出前授業の内容は、各々がこの 1 年間取り組ん

できた卒業論文の成果をパワーポイントにまとめ、

中学生に説明するというものでした。 

私は、母校である大正中学校へ行ってきました。

発表した内容は在来魚と外来魚の違いとその調査

の際に獲れた貝やエビ、カニの説明、さらにはブラッ

クバスの分布図を作り、四万十川の支流であるここ、

大正地域の川のどのような場所に多く生息している

かを発表しました。まだまだ不十分なところが多かっ

たですが、なんとか完成させて発表まで持っていく

ことができました。他のみんなも発表当日まで苦労

していましたが、苦労の甲斐あって無事に発表でき

たようです。来年度の３年生の皆さん、大変ですが、



達成感は得られます。四万十高校の伝統として引

き続き頑張ってください。 

文責 ３-２ 小野川 慎二郎 

 

３年生、最後のﾎｰﾑﾏｯﾁ 
１２月２０日、寒さ厳しい中、様々な競技が行われ

ました。女子の屋外競技であるソフトボールは荒天

のため中止となってしまい残念でしたが、３年生にと

ってはこれが最後。震えながらも全学年が 1 日を楽

しみました。 取材 3-2 竹内 茜 

男子バスケ 

1 位 3 年 A 

2 位 3 年 B 

3 位 2 年 

女子ソフト 

1 年 対 3 年 

０－２ 

2 年 対 3 年 

０－０ 

1 年対 2 年 

荒天により中止 

男子バレーボール 

1 位：3 年 B  2 位:3 年 A  3 位 2 年 

女子バレーボール 

1 位：1 年  2 位：3 年 A  3 位：2 年 

トランプ 

 1 位:1 年 B  2 位：1 年 A  3 位：3 年 A 

ジェンガ 

 1 位：3 年 C 

 2 位：2 年 A 

 3 位：1 年 A 

オセロ 

 1 位：3 年 B 

 2 位：3 年 A 

 3 位：１年 A 

 

企業見学に行ってきました 

 2年生が１月 30日にひまわり乳業、サンシャイ

ン、城西館、近森病院に企業見学へ行きました。

今回はサンシャインでのレポートを紹介します。 

 サンシャインでは、スーパーの中での仕事が多

いことに驚き、社会人として一つの組織に加わる

ので、自分のミスが他の人に迷惑や負担をかける

ことがわかりました。給料をもらう以上はしっか

りとしなくてはいけないと思いました。スーパー

の仕事の中でバイヤーという業務に興味がわき

ました。説明を聞くとバイヤーがいないとスーパ

ーは成り立たないと思いました。他にもバックヤ

ードという普段は入れないところを見学させて

いただき、働いている人の声を直接聞くことがで

きました。みんな楽しそうで働くことが苦ではな

いように見えました。将来自分も社会人になりま

す。たくさんの仕事がある中で自分にあった仕事

で、楽しく働けるものを見つけていけたらと思い

ました。    取材・文責 2-1 山脇 健生 



農業教育フェア開催さる！ 

昨年の 12月 23日、私たちは高知市中央公園で

行われた農業教育フェアに参加しました。このよ

うなフェアへの参加は初めてでしたが、他校の販

売も見ることができ、楽しかったです。 

私たちはしいたけの佃煮、干ししいたけ、生し

いたけ、しいたけクッキーの販売とクリスマスリ

ース作り無料体験をしました。予想以上に商品は

売れ、「美味しいき、また作ってや。来年も楽し

みにしちょくき」と言われたときには、試行錯誤

しながら準備をしたかいがあったと思いました。 

後日、買ってくださった方から学校に年賀状が

届きました。「また作ってください」などと暖か

い文面でつづられており、私たちのことが記憶に

残っているということ、年賀状まで送ってくれた

ことがとても嬉しかったです。よい経験ができた

冬の一日となりました。 

本校参加者 

川村未来 竹本志織 谷絵玲奈 西岡みずき 

佐竹杏介 田辺帝斗 中原雅輝 藤沢周平 

      取材・文責 2-1 竹本志織 

『はたのおと』で発表しました 

２月 1日(土)、土佐清水の三崎小学校で『はた

のおと』が開催されました。正式名は「はたの研

究発表会」といいます。学生や地域の人が、それ

ぞれの分野の研究を 15 分間発表します。私たち

四万十高校以外にも大学生や地域住民・シマント

モリモリ団といった様々な団体や人々が参加し

ていました。 

 私は今回『はたのおと』に初めて参加しました。

ポスターセッションでは、先輩たちが海洋生物調

査結果、四万十川流域のシチョウゲ分布など調査

してきたことを発表しました。また、自分が聞き

たいところへ行き、説明などを聞いたりしました。 

興味深い話もあり、また来年も行ってみたいと

思いました。 

本校参加者 

 佐竹杏介 田辺帝斗 田辺陽輔 藤沢周平 

伊與木香寿美  佐々木典唱 

 取材・文責 1-2 伊與木香寿美 

 



嶺北議員団来校 

２月３日（月）に学校視察があり、自然環境コ

ースの２年生が学んできたことを発表しました。

来客はなんと議会議員さん 34 人！想像していた

より多くビックリしてしまいました。急な依頼だ

ったので十分な練習ができず、直前にセリフを作

り直すなどハプニングもありましたが、本番では

自分なりにうまく発表できました。最後に拍手を

いただいた時には「よかったー」と嬉しく思いま

した。クラスのみんなが上手に発表でき、良い経

験となりました。 

 取材・文責 2-2 中原雅輝 

 

ALTにきいてみよう＆高校生だった頃 

今回は ALTのロージーに高校生だった頃をイン

タビューしてみました。前編と後編にわけてお送

りします。日本とオーストラリアの違いなど興味

深い話が聞けました。 

 

Q1. 一番楽しかった思い出は何ですか？ 

Best memory of my high school is spending 

time with my friends.  I had a lot of fun with 

my friends at school.  Also sports day.   

Because I played a lot of sports.   But our 

sports day is more competition.  Yours is a lot 

of fun. 

私の高校での一番の思い出は友達と過ごした

時間やね。高校生活こじゃんと楽しかったで。体

育祭もえい思い出の一つやね。なんでかっていう

たら私は色々なスポーツをやりよったけんよ。で

も私らぁの体育祭はまっと勝つことを意識しち

ょった。君らぁのはまっと楽しい感じやね。 

 

Q2. 部活動は何かやっていましたか？ 

We don’t have club activities.  If we play 

sports, we play during school.  So if I run in 

competition, I train at lunch time.  If I play 

netball, I train at lunch time. So, after 

school, no club activities.  Many students in 

Australia must go home by bus.  One bus in one 

day. So, my bus left at 4 o’clock.  I must be 

on that bus or I can’t get home.  So I must 

finish school at 3:30. 

私らぁの学校には部活動はなかった。もし、私

らぁがスポーツをするがやったら学校が終わる

までにするがよ。陸上大会で走るがやったら昼休

みに練習する。ネットボールをするがでも昼休み

に練習する。やけん、放課後に部活動はなかった。

オーストラリアのだいたいの生徒はバスで帰宅

せんといかん。それに、バスは日に一本しか通ら

んがよ。私の乗るバスは４時に出よった。そのバ

スに乗らんと家に帰れん。やき、３時半には帰ら

んといかんかったがよね。 

 

Q3. 高校時代彼氏はいましたか？ 

Oh, that’s not fair. HaHaHaHaHaHa…!!  Let 

me see… I went to all girls school, all girls, 

no boys.  Here is coeducation, boys and girls.  

My school, all girls.  But… Yes.  

HaHaHaHaHaHa!!  I had two.  At the different 

time.  Oh, maybe three. 

 そんな質問ずるいで～。予想してなかったち

や。ハハハハハハ!!ん～とねぇ、私は女子高に行

きよったがね。女子だけ、男子はおらんかったが。

ここの学校は共学やんか。でも、私の学校は女子

ばっかりやったがよ。まあ、でも、はい。いまし

た。ハハハハハハ!!２人。もちろんおった時期は

別々で。あ～でも、３人やったかも!? 

 

Q4得意な教科は何でしたか？ 



企画・編集 

 四万十高校生徒会 広報部 

お問い合わせ窓口：四万十高校総務部 

メール shimanto-h@kochinet.ed.jp 

電話 0880-27-0034 

  FAX 0880-27-0477 

  ホームページアドレス 

http://www.kochinet.ed.jp/shimanto-h/ 

 

学校ホームページも随時 

更新しています。QRコード 

からアクセスして下さい。 

日 曜 行　　　　　事 日 曜 行　　　　　事

遠足(予備日）

憲法記念日

みどりの日

こどもの日

振替休日

始業式・入学式

昇降口指導
課題テスト

昇降口指導
身体測定

昇降口指導 PTA総会

四万十川一斉清掃

振休

基礎力診断テスト

携帯安全教室(６時限目）

1年人権ＬＨ（仲間づくり）２時間

検尿

1年宿泊研修
検尿

1年宿泊研修

エックス線撮影（１年生・教職員）

検尿

心臓検診（１年生） 中間考査発表
県体壮行式

高知県高等学校体育大会（～26日）

幡多支部体育大会 代休

遠足

昭和の日 生徒総会

中間考査①

４　　　月 ５　　　月

金

1 火 木1

5

7

9

10

14 月 水

13

月

土

火

9 水 金

11 金 日

10 木

11

12

13

14
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金 日

15 火

木 土

16 金

木

17

15

16

17

18

19

30 水

土

金

土

28 月 水

27 日 火

29 火 木

23

26

24

25 金 日

月

金

7

8 火

金 日

日 火6

月 水

木8

2

3 木 土

水 2

3

4

6

4

月5 土

水

12 土

日

水

20 日 火

22 火 木

21

20

22

18

土木

月

水

21

23

24

25

26

27

31

28

29

30

I was good at legal studies.  In high school, 

we could choose subjects.  So, I chose legal 

studies.  It’s about criminals, jades, 

juries, and legal systems.  I was also good at 

sports and English. 

得意やったのは法律の勉強やね。私らぁは高校

で教科をいろいろ選択できたがよ。やき私は法律

の勉強を選んだがね。どういう勉強か言うたら、

犯罪とか裁判官とか、あと陪審員とか法律につい

ての勉強よ。それと、私はスポーツも英語も得意

やった。 

 

以下第 5号後編に続く 

取材・方言訳 1-1 大元一希・宮地明日香 

 

編集後記 

平成 25 年度の学校新聞は今号が最後となりま

す。月日の経つのは早いものであっという間に 1

年が過ぎようとしています。開幕ダッシュで新学

年・新学期がスタートできるよう春休みを過ごし

てくださいね。新入生の手本となれるようがんば

りましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事予定 


